

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lausanne, le 22 juin 2025

Lausanne 2025 s'achève en apothéose à la Tuilière !

Ce dimanche 22 juin, la 77e Fête fédérale de gymnastique s'est conclue en beauté dans un stade de la Tuilière conquis, baigné par un soleil radieux. Sous le regard de près de 10'000 spectatrices et spectateurs, la cérémonie de clôture a rendu un bel hommage au sport et à sa diversité.

Une ode à la gymnastique

« Une Fédérale ? En tout cas, c'est du costaud, De la gym d'un très haut niveau. Bien sûr, c'est pas les Jeux Olympiques, mais c'est à nous, c'est helvétique ». Fil rouge de cette matinée émouvante, le poème revisité de La Venoge de Jean Villard Gilles a accompagné les sept tableaux de la cérémonie, chacun inspiré d'une couleur de l'arc-en-ciel et d'un emblème du canton de Vaud. Gymnastique de masse, danse, agrès, folklore et inclusion se sont entremêlés avec grâce, portés par plus de 800 gymnastes, 100 figurants et les fanfares de Puidoux et Forel.

Le couronnement officiel des vainqueurs de fête

L'instant solennel est venu avec la remise protocolaire des 31 trophées aux vainqueurs de la Fête, entourés des officiels. Société de première division – catégorie regroupant les plus grandes sociétés suisses, soit de plus de 30 membres – Zihlschlacht TV a triomphé dans le concours en trois parties, avec un score exceptionnel de 29.99 points sur 30. La société thurgovienne s'est distinguée avec brio dans les disciplines suivantes : athlétisme (balle à la lanière), test de branche (balle à la corbeille et *allround*) ainsi que les jeux nationaux (jet et lever de la pierre). Ce résultat remarquable leur permet de détrôner les tenants du titre, TV Wangen (SZ), et de confirmer leur progression après une belle 6e place obtenue en 2019 à Aarau.

Côté individuel, Angela Pennisi, jeune gymnaste de 17 ans originaire de Neuchâtel, a marqué les esprits pour sa toute première participation à la Fête fédérale. Membre de l'équipe nationale, elle remporte non seulement le titre de vainqueur de fête en gymnastique artistique, mais également celui de championne suisse, la compétition faisant également office de Championnat suisse. Une performance d'autant plus impressionnante qu'elle intervient peu de temps après sa première apparition aux Championnats d'Europe de gymnastique artistique.

Partenaires Or



CONCORDIA

coop

SBB CFF FFS

Partenaires Médias

RTS

Blick

Partenaires Argent

SiL

swisscom

tl

Partenaires Institutionnels

GYMVAUD

FONDS DU SPORT PAIDIOTTE

VAUD+



Ville de Lausanne



Enfin, en décathlon, c'est Reto Fässler de la société argovienne TV Buttikon qui s'impose parmi plus de 200 concurrents. Grâce à sa polyvalence et ses performances constantes dans les dix disciplines, il décroche le titre de vainqueur de fête dans cette discipline, confirmant son statut de grand athlète complet.

Le couronnement s'est achevé par la traditionnelle course aux drapeaux endiablée sur la pelouse du Stade de la Tuilière sous les acclamations du public.

Découvrez la liste des vainqueurs de fête [ici](#).

Un tableau grandiose pour clore la Fête en beauté

Le public, ému, a également entendu résonner les accents familiers de l'hymne national en quatre langues. En point d'orgue, une production finale monumentale a réuni 400 participant·e·s du canton de Vaud et de Bâle, aux côtés de gymnastes en situation de handicap, dans une chorégraphie en rouge et blanc symbolisant le drapeau helvétique.

Gratitude et émotions au final de l'aventure Lausanne 2025

Lausanne 2025 adresse un immense MERCI aux 4'500 volontaires, piliers de l'organisation, aux 65'000 gymnastes pour leur passion débordante, leurs performances et leur esprit de fête, ainsi qu'aux 5'300 juges pour leur rigueur et leur engagement. Un profond remerciement est également adressé à tous les sponsors et partenaires institutionnels pour leur soutien précieux, sans qui cette fête n'aurait pas pu voir le jour.

Avec émotion et fierté, Lausanne 2025 passe le flambeau au Comité d'organisation du Tessin, clôturant onze jours de fête populaire et de performances sportives, et laissant une empreinte durable dans le cœur des gymnastes, du public venu de toute la Suisse et du Comité d'organisation honoré d'avoir contribué à faire rayonner la gymnastique, ses valeurs et le Pays de Vaud.

Partenaires Or



CONCORDIA

coop

SBB CFF FFS

Partenaires Médias

RTS

Blick

Partenaires Argent

SIL

swisscom

tl

Partenaires Institutionnels



GYMVAUD

FONDS DU SPORT VAUDOIS

VAUD



Ville de Lausanne



Liens utiles :

Plus d'informations à disposition des médias : <https://lausanne2025.ch/medias/>

Chiffres-clés : https://lausanne2025.ch/wp-content/uploads/2025/03/Chiffres_Cles_Lausanne2025.pdf

Photos : <https://www.flickr.com/photos/202759657@N02/>

Vidéos : <https://next.frame.io/share/dee92cd3-c528-4a76-8a71-e15b7184e492/e09380f8-5280-4067-beee-1cec10f305d3>

Contact presse :

Valentine Pittet, Directrice de la communication Lausanne 2025

E-mail : valentine.pittet@lausanne2025.ch

Téléphone : 079 215 85 09

Partenaires Or



CONCORDIA

coop

SBB CFF FFS

Partenaires Médias

RTS

Blick

Partenaires Argent

SiL

swisscom

tl

Partenaires Institutionnels



GYMVAUD

FONDS DU SPORT VAUDOIS

VAUD



Ville de Lausanne